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MITEINANDER
MEHR

FÜR NORDWALDE.

WOHNEN, SOZIALES UND     
ZUSAMMENHALT
GUTES WOHNEN FÜR ALLE
Wir wollen, dass in Nordwalde alle gut wohnen können.. 

Wir bauen alte Häuser um und neue Wohnungen. Sie 
sollen günstig sein. Wir achten dabei auch auf die Umwelt. 
(Umwelt ist alles um uns herum. Zum Beispiel Pflanzen, 
Tiere und Menschen, Luft, Wasser und die Erde.) 

ZUSAMMEN LEBEN
In Nordwalde sollen sich alle wohlfühlen. Alte und junge 
Menschen. Menschen aus anderen Städten und Ländern.

Es soll Treffpunkte für Jung und Alt geben, Spiel-
plätze, Jugendzentren und gute Kinderbetreuung. 
Alle sollen mitmachen können, zum Beispiel bei Festen, 
beim Helfen im Ort und bei Entscheidungen.

EHRENAMT STÄRKEN
Viele Menschen helfen freiwillig in Nordwalde mit.

Das ist wichtig für das Leben im Ort. 
Wir helfen mit Räumen, Technik und der Möglichkeit, mit-
zubestimmen.



VERKEHR UND MOBILITÄT
Mobilität ist ein anderes Wort für Beweglichkeit oder Be-
wegung.  Es bedeutet vor allem:  Jemand kann von einem 
Ort zu einem anderen Ort kommen.

In Nordwalde gibt es viele Autos, das ist gefährlich für 
Fußgänger und Radfahrer. Autos machen auch viel Lärm 
und schlechte Luft. Wir wollen, dass sich das ändert.

Mehr Bus und Bahn 
Wir wollen, dass mehr Menschen mit Bus und Bahn 
fahren.

 Deshalb sollen die Busse öfter fahren.
 Alle Haltestellen sollen so gebaut sein, dass Menschen 

mit Rollstuhl oder Kinderwagen gut ein- und aussteigen 
können.

 Besser Radfahren
 Radfahren soll sicherer und einfacher werden. 

Wir planen sichere Radwege und Straßen. In einigen 
Straßen müssen die Autos langsam fahren und dürfen 
Radfahrer nicht überholen.

 Weniger Lärm und Abgase
 Autos und LKWs machen Lärm und schlechte Luft. 

Wir wollen, dass die Autos langsam fahren und weniger 
Lastkraftwagen in Wohngebieten fahren. 

 Das soll besonders den Kindern und Anwoh-
nern mehr Sicherheit geben und sie schützen. 

 Die Gemeinde soll selbst nur Autos mit Elektro-Antrieb 
benutzen.

 Diese Autos sind leiser und machen keine schlechte Luft. 
Auch soll es mehr Ladesäulen geben.

NORDWALDE BRAUCHT MEHR GRÜN.

MEHR ÖPNV FÜR
NORDWALDE.



NORDWALDE BRAUCHT MEHR GRÜN.
UMWELT UND NATUR SCHÜTZEN
Mehr Natur im Ort
Wir pflanzen Bäume und unterstützen grüne Dächer 
und Hauswände. Wir wollen mehr Gärten mit Pflanzen, 
wie sie in der Natur wachsen. Das hilft Tieren. Und es 
macht die Luft im Ort besser.
 
Mehr Artenvielfalt
Auf den Gemeinde-Flächen sollen viele Pflanzen und 
Tiere leben können.

Besser mit Regen umgehen
Wir wollen Regenwasser gut nutzen, zum Beispiel 
mit dem Schwammstadt-Prinzip. Eine Schwamm-
stadt ist eine Stadt, die Regenwasser gut auf-
saugen und speichern kann, wie ein Schwamm. 
So gibt es weniger Überschwemmungen 
und mehr Wasser für Pflanzen und Bäume. 
Das ist gut für die Natur und die Menschen, vor allem 
bei starkem Regen oder großer Hitze.

Weniger Müll
Wir prüfen, ob man in Nordwalde Mehrweg-
Becher und Mehrweg-Verpackungen nutzen kann. 
So entsteht weniger Abfall.



NORDWALDE BRAUCHT MEHR GRÜN. 
KLIMASCHUTZ UND ENERGIE
Klima: Das Wetter gibt an, ob die Sonne scheint, ob es 
regnet oder schneit. Das Klima beschreibt das Wetter 
über einen langen Zeitraum. Das Klima gibt zum Beispiel 
an, dass es in den Sommer-Monaten in einer Region sehr 
warm ist.

Nordwalde soll das Klima schützen und verbessern.
Das heißt: Die Gemeinde soll fast kein Kohlenstoffdioxid 
(CO₂) mehr ausstoßen. CO₂ ist ein Gas in der Luft. Zuviel 
davon macht das Klima kaputt. Wir müssen CO₂ sparen, 
damit die Erde gesund bleibt. Wie das gemacht werden 
kann, müssen wir klar vereinbaren.

Energie: Wir brauchen Energie, um Strom und Wärme 
zu erzeugen. Energie kann man aus unterschiedlichen 
Quellen gewinnen.

 Mehr Strom aus Sonne und Wind: Wir bauen mehr 
Solaranlagen (Strom aus Sonnenlicht) auf öffen-
tlichen Gebäuden und in Neubaugebieten. 
(Öffentliche Gebäude sind Gebäude, die allen gehören.) 
Auch Strom aus Wind soll wichtiger werden.

 Energie sparen: Die Gemeinde, Schulen und Kitas sollen 
Strom und Heizung besser nutzen.



NORDWALDE BRAUCHT MEHR GRÜN.
WIRTSCHAFT
Starke Betriebe vor Ort
Wir unterstützen kleine Läden und Firmen, die saubere 
Energie nutzen.
 
Wir fördern regionale Produkte und helfen kleinen Be-
trieben mit moderner Technik.
 
Neue Firmen sollen gut in den Ort passen und gut für die 
Umwelt sein.

NORDWALDE BRAUCHT MEHR GRÜN.
VERWALTUNG UND GEBÄUDE
Altes erhalten – Neues gut planen
Wir reparieren lieber, als neu zu bauen. Zum Beispiel bei 
Schulen, Jugendtreffs und alten Gebäuden wie der Jugend-
bildungsstätte. Das spart viel Material ein.

Moderne Verwaltung
Die Gemeinde soll mit modernen Computern arbeiten. 
Das macht vieles schneller und einfacher. Für die Mit-
arbeiterinnen und Mitarbeiter und für die Bürgerinnen und 
Bürger.



WAHLBEZIRK 7

                  ANITA HECKÖTTER-HARTEL

WAHLBEZIRK 8

       STEFAN HENKE

WAHLBEZIRK 9

                     UDO SCHÖLZEL

WAHLBEZIRK 10

      BEATE RUCK

WAHLBEZIRK 11

                            JOHANNES SCHABOS

WAHLBEZIRK 12

       MARIA SCHMIDT-NICKLAUS

WAHLBEZIRK 13

              ULRICH NICKLAUS

NORDWALDE BRAUCHT MEHR GRÜN. 
UNSERE KANDIDIERENDEN
Wir haben mehr grün! Denn wir sind so viele und so viel-
fältig wie nie.

WAHLBEZIRK 1
           DIRK BREULMANN

WAHLBEZIRK 2

                           LISA GEIßLER

WAHLBEZIRK 3

            LAURA GIERSCHE

WAHLBEZIRK 4

         MARCEL MEYERING

WAHLBEZIRK 5

                   OLIVER HESSE
  
WAHLBEZIRK 6

         ALEXANDER BEER



SANDRA 
DÖMER
KANDIDATIN FÜR DEN
KREISTAG STEINFURT
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BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
NORDWALDE
gruene-nordwalde.de 
info@gruene-nordwalde.de

/gruene.nordwalde
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Das gesamte 
Kommunalwahlprogramm
hinter dem QR-Code


